

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.

PRECIO MENSUAL DE LA SUSCRICION

Madrid, 8 rs. Provincias 10 Ultr. y Estr. 24;
Las suscripciones y anuncios se admiten en la
Administración, calle del Rubio, núm. 23.

DIARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS.

ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA.

MODO DE HACER LA SUSCRICION.
Entregando su importe en Madrid ó en vis-
tado en metálico, libranza ó sellos del correo
á la Administración, calle del Rubio, núme-
ro 23, que no servirá la que no esté pagada.

AÑO XVII.—NUM: 2,339 DE LA MAÑANA.

MADRID: LUNES 10 DE OCTUBRE DE 1864.

OFICINAS, CALLE DEL RUBIO, NUM. 23.

PRIMERA EDICION.

Se ha dispuesto por real orden que ayer publicó la *Gaceta*, que se encargue interinamente de la vice-presidencia de la junta general de Estadística, el señor don Francisco de Coello y Quesada, director mas antiguo de la referida junta.

Por una omision de copia padecida anteayer en el real decreto concediendo la gran cruz de Carlos III al Sr. Barzanallana, vuelve á reproducirse ayer el periódico oficial.

Ayer publicó la *Gaceta* los reales decretos admitiendo la dimision que ha hecho D. Juan Antonio Viedma, de la plaza de oficial de la clase de cuartos que ocupaba en el ministerio de Fomento; y nombrando oficial tercero de la clase de segundos del propio ministerio á D. Teodoro Ponte, que lo era cuarto en comision.

Ayer publicó la *Gaceta* las resoluciones tomadas por el ministerio de Marina, de las cuales hemos dado anticipada cuenta á nuestros lectores.

Por la junta de la deuda pública se publicó ayer en la *Gaceta* el estado de los documentos y valores de la deuda amortizada en el mes de junio de 1864 por pago de débitos y varios ramos y por conversiones, cuya quema ha tenido efecto el día 28 de setiembre último, en el patio del edificio que ocupan las oficinas de la deuda.

La hora que S. M. la Reina se ha servido señalar á las señoras para el besamanos de hoy con motivo de su cumpleaños, es la de las cuatro y media, debiendo asistir á este acto en traje de gala con manto.

Hemos recibido una carta en que confirmando los detalles de la alarma producida por un gato á quien tomaron por una cuadrilla de ladrones, se nos asegura que esta fechoría del animalito no es la primera, pues aquella noche se cumplía el aniversario de otro hecho algo menos ruidoso, razon por la cual á la mañana siguiente los dependientes del Toison de oro, recobrados ya del susto, se reunieron en Consejo, y por unanimidad y para evitar futuros sustos, acordaron decapitar al delincuente cuyo acto se llevó á cabo inmediatamente con general contentamiento.

Se ha adjudicado por primera vez el premio de 50,000 francos al señor Buhnikoff, inventor de un aparato para las aplicaciones de la electricidad, de mayores y más importantes aplicaciones que los antes conocidos.

Octubre principió con un temporal lluvioso, revuelto y anubarrado, el que continuó durante la semana. El termómetro y el barómetro apenas dieron señales de variación, y los vientos más constantes soplaron del Sur, del Sud-Oeste y del Este-Sud-Este.

Se hallan vacantes en la facultad de medicina 19 plazas de alumnos, pensionadas por el ministerio de Marina, y para proveerlas se admitirán solicitudes hasta el 30 de noviembre próximo.

El jueves próximo, á las tres y media de la tarde, empezarán de nuevo las sesiones públicas de la Real Academia de medicina de Madrid, continuándose la discusión sobre la traqueotomía en el garrotillo, y abriéndose, si hubiese tiempo, la del dictamen sobre las enfermedades observadas en el año anterior en el hospital de la Princesa.

Dice *El Independiente* que habiendo presentado su dimision el nuevo secretario del gobierno de la provincia de Madrid, va á ser nombrado un antiguo y probado empleado de administración, que ha hecho su carrera desde los primeros puestos, y que hace años fue gobernador de la provincia de Palencia.

Sobre las inundaciones ocurridas en Valencia, á consecuencia de las lluvias, hallamos en la prensa de aquella ciudad los siguientes pormenores, que amplian los que por despacho telegráfico nos comunicó nuestro corresponsal:

«A consecuencia de los terribles aguaceros que á cortos intervalos descargaban ayer viernes sobre nuestra ciudad, algunas de sus calles y plazas sufrieron, en las primeras horas de la mañana, una inundación, pocas veces conocida. Especial en las plazas del Príncipe Alfonso y Tetuan, y las calles que á esta última afluyen, el agua penetró en muchas casas, invadiendo los cuartos bajos y cuartos, hasta con tres y cuatro palmos de agua, teniendo que sacarse las caballerías y muebles, y desaguarse, algunas de ellas por medio de bombas. Las autoridades, con un celo digno de todo elogio, se presentaron en los sitios más amenazados, adoptando las oportunas disposiciones, y la compañía de zapadores-bomberos, con el celo que la caracteriza, trabajó para aminorar las consecuencias de la inundación.

Hemos oido asegurar que esta debe su mayor incremento á haberse embocado

en las rejas colocadas para evitar defraudaciones á la Hacienda, las alcantarillas de nuestra ciudad, de modo que perdido el natural desagüe, se detenía el agua en las calles. Ignoramos si será cierta esta noticia, más aun cuando no lo fuera, no sería por ello menor el peligro que ofrecen dichas rejas, que pueden ocasionar un conflicto á la ciudad: comprendemos que la Hacienda trate de evitar los fraudes que disminuyen sus ingresos; más escogite para ello otros medios menos espuestos á causar daños que nadie indemniza.

No fué solo en aquel barrio donde el agua se extendía sobre el pavimento de las calles. La plaza de Pellicers estaba también convertida en un lago, y á ello contribuye sin duda el adoquinado, que no absorbiendo el agua, la resbala sobre su superficie, trasformando en rios nuestras calles.»

El día once del actual, tendrá lugar en la direccion general de loterías una negociacion de letras á cargo de los administradores de la renta. El acto tendrá efecto á las 12 de la mañana.

Hoy harán su debut en el teatro Real con la ópera *Norma*; las señoras Penco y Adomali, y el Sr. Selva. La empresa de este coliseo ha dado sus disposiciones para que se construyan las decoraciones, trajes y demás accesorios de la ópera *Faust*, la cual se pondrá en estudio para que se ejecute en todo el mes de noviembre próximo.

Dice ayer *La Iberia* que el Sr. Rios Rosas se dispone para marchar á Andalucía.

El Espíritu Público escita al gobierno para que se ocupe con detenimiento en la cuestion de la esclavitud, la cual cree nuestro colega que debe resolverse pronto, colocándonos á la altura de las principales naciones, las cuales hace muchos años que ahollaron la esclavitud.

Leemos en *La Iberia* de ayer: «En el Molar, pueblo de la provincia de Madrid, viven algunos señores que tienen interés en que no se venda la Huelga de Remolinos; pues bien, estos señores, que serán muy conocidos en su casa, han pensado nombrar una comision que se aviste con uno de los candidatos á la diputacion de aquel distrito, manifestándole que no le darán sus votos si no se compromete á obtener la suspension de la venta de dicha finca; es decir, á que procure la violacion de la ley de desamortizacion. ¿Qué hará el candidato á quien se dirija intencion semejante? No lo sabemos; pero de este y otros casos se deduce que la eleccion por distritos no puede sostenerse.»

La lluvia que descargó en la noche del 6 sobre Alicante, fué tan copiosa, que inundó por completo cuatro casas en la plaza de las Barcas, dos en la calle de San Francisco, una y dos almacenes en el paseo de la Reina y una frente al gobierno de provincia. En la plaza de la Constitucion, donde el agua se encontraba á media vara, prestaron un gran servicio los serenos, desbrozando los desagües que estaban atascados. La oscuridad completa en que á poco más de la una se encontraban, hizo más penosas sus operaciones. Cerca de las cuatro se retiraron fatigados y completamente empapados en agua. Gracias al pronto auxilio de esas personas, no hay desgracias personales que lamentar, aunque sí algunos desperfectos en el mobiliario de las habitaciones en que penetró el agua.

Ha sido declarada de primera clase la estacion telegráfica de Vinaroz.

S. M. la Reina madre, cuya caridad es bien conocida de todos, dispuso antes de salir de Valencia que se entregara al gobernador de la provincia la cantidad de 40,000 rs. para atender á las necesidades de los establecimientos de beneficencia de la provincia.

En la madrugada del jueves apareció en uno de los arrabales del pueblo de Carcagente (Valencia) el cadáver de un hombre, cosido materialmente á puñaladas, pues tenía quince heridas. Este desgraciado era, segun parece, algo aficionado á la bebida; y no sería extraño que este vicio haya sido, como en otras ocasiones, el principal motor de esta nueva desgracia.

Un periódico habla de los Sres. Bravo Murillo y Bordiu como candidatos para la vicepresidencia de la Junta general de estadística.

Se ha impreso y puesto á la venta el folleto que con el título de *Guerra á cuchillo al partido progresista*, ha escrito el redactor de *La Iberia* Sr. Escalera, á cuyo folleto acompaña una carta contestacion del Sr. Llano y Persi.

Se ha dicho que el Sr. Fraschini debió en el teatro italiano de París con el *Rigoleto*, y esto no es exacto, pues el señor Fraschini se presentó por vez primera en

esta temporada, en la noche del 6, en la *Lucia*, arrancando grandes aplausos.

Dice ayer *El Ancora*: «A fuerza de decir, es claro que el retraimiento del partido progresista es cosa acordada, se acabada á los tímidos, se decide á los vacilantes y se vicia la opinion. Esto es lo que reprobamos. Nosotros hemos con lealtad emitido nuestras opiniones; ahí están para que el partido progresista las analice y apruebe ó rechace; pero jamás nos permitiremos ser agitadores, para conseguir por la actividad lo que no obtengamos por la persuasion. Hagan los demás lo mismo, y obrarán convenientemente. Lo contrario es un juego de cubiletes, muy arriesgado por cierto, si alguna significacion se ha de dar al porvenir del progresismo.»

A propuesta del ministerio de Ultramar, ha sido nombrado por S. M. comandante de la real y distinguida Orden de Carlos III, el Sr. D. José Luis Baura, secretario político del gobierno superior de las islas Filipinas, en recompensa de los méritos que contrajo durante los terremotos de Manila.

El Sr. D. Fermin Figueras, enviado por el capitán general de Santo Domingo con una mision cerca del gobierno, llegó anteayer á Madrid.

La Iberia repite hoy que los progresistas no saldrán del retraimiento mientras no se restablezcan las leyes que ha pedido; de otro modo cree nuestro colega que no se quiere otra cosa por los moderados que halagarles para traerlos á las Cortes, y una vez jurado el príncipe de Asturias, enviarles de nuevo á sus casas, dejándoles tan alejados como siempre de la posibilidad de gobernar.

En las oposiciones á las plazas de alumnos clínicos de la Universidad literaria de Valencia, han sido agraciados los Sres. D. Mariano Bátiles, y Beltran de Lis, D. Ramon Climent y Zimmerman, D. José Cortés y Gil y D. Vicente Llorens.

Sabadell ha arreglado un paseo, que pasando por la estacion, comunica con las principales calles de la villa. Tarrasa ha abierto desde el ferro-carril una nueva calle; Manresa ha construido un puente á la puerta misma de la estacion; Calaf se ha unido á la suya por medio de un paseo de plátanos; Cervera, no solo ha abierto una calle que pone la estacion en comunicacion directa con la ex-universidad, sino que ha construido un paseo que comunica con otras calles de la ciudad; y finalmente, Lérida ha derribado un lienzo de muralla y ha enlazado la estacion con uno de los paseos.

El miércoles partieron para Reus tres compañías del batallon que guarnece á Tortosa.

La cosecha de uva ha sido este año abundantísima y de excelente calidad, dicen de Almería, merced al empleo del azufre, que con tan buen éxito se viene usando contra el *oidium*, principalmente en los pueblos de ambas riberas del rio Andarax, donde se cultiva la clase llamada de Ohanes, apreciada en primera linea en los mercados de Inglaterra y Rusia. Varios son los buques que van ya despachados para los puertos de ambos países. El vapor *Alejandro II*, solo, ha cargado para Cronstad 5,500 barriles de dos arrobas, y para varios puertos de Inglaterra han tomado grandes partidas los vapores españoles *Duero*, *Ana*, *Turna*, *Murillo* y *Tajo*, los ingleses *Fortuna* y *Julia*, y el holandés *Guillermo III*, encontrándose algunos de estos tomando cargo, además de otros buques de vela.

Dias pasados pusieron por cebo un zorro, segun hemos oido, á los dos leones, macho y hembra, que andan por Despeñaperros, con objeto de cazarlos; pero los cazadores tuvieron el disgusto, segun parece, de ver que el leon devoró su presa sin caer en el lazo.

Con el título de *Diario de Santiago*, va á publicarse un periódico en aquella poblacion.

Segun nos dicen de Rivadeo, la escarlantina y el sarampion que hace algunos dias invadió aquella villa, atacando simultáneamente á los niños y aun á los adultos, haciendo muchísimas víctimas, va decreciendo notablemente.

Se nos ruega que digamos que el apellido del sujeto que ha regalado á la Biblioteca nacional una notabilísima edicion del *Quijote*, no es Zapate, sino Zapater.

Con el título de *La Correspondencia de Cádiz* va á publicarse un nuevo periódico en aquella capital.

El domingo 23 de este mes, y el lunes siguiente, se celebrará en Manresa una de las dos ferias creadas por el Instituto agrícola catalán de San Isidro, cuando el certamen agrícola de dicha ciudad, la cual se había celebrado hasta ahora á mediados de setiembre. También habrá premios á los dueños de ganado caballar, asnal, lanar, de cerda, etc.

Merced á las disposiciones adoptadas por el gobernador civil de Barcelona, secundado por el cuerpo de vigilancia, se ha logrado encontrar en una de las casas del Ensanche, frente á Junqueras, una máquina perfecta y de lo más adelantado en su clase, de acunar moneda; también había crisoles llenos de metal y á medio fundir, con indicios de estar todo preparado para la acuñacion de monedas de cuatro duros. Ignoramos si se han hecho algunas prisiones de resultados de este hallazgo.

Segun se dice, en el pueblo de Bordils, provincia de Gerona, se han presentado muchos casos de calenturas tifoideas.

El Sr. D. Miguel Atmeller ha renunciado el cargo de director del instituto de Gerona.

Trátase, al parecer, de construir un canal que, derivado del rio Llobregat, surta de aguas potables á Barcelona, habiéndose autorizado á D. Fidel Andrés de Luna para practicar los convenientes estudios.

El 4 del actual fué un dia aciago para varios pueblos del partido de Tamarite y del de Barbastro. Parece que entre dos y tres de la tarde descargó en los términos de Castejon del Puente un pedrisco tan horrible, que acabó con todo el escaso fruto de la oliva y uva que existía, dejando á los moradores en la más espantosa miseria. Cayeron piedras del tamaño de un huevo de gallina, destrozando los cristales y tejas del pueblo é hirviendo de alguna gravedad á cuatro hombres á quienes la tormenta cogió en despoblado. Igual desgracia sufrieron otros pueblos, y muy especialmente los de Alcampel y Castillonroy.

El Espíritu público cree que son falsas cuantas acusaciones ha dirigido el abogado Sr. Villamil, preso en Barcelona por auto de un juzgado de Madrid, en un comunicado que publicó *El Pueblo*. Parece que el mismo juzgado trata de instruir causa de injuria y calumnia por el comunicado en cuestion, en el que ha creído ver varias injurias contra el tribunal.

Ayer publica *La Nacion* un artículo titulado *el pro y el contra*, en el que trata la cuestion del retraimiento, pesando las ventajas y los inconvenientes de la abstencion. Nuestro colega, despues de manifestar sus principios monárquicos constitucionales, que no pueden nunca confundirse con los del partido democrático, añade:

«Si aceptamos condiciones humillantes; si celebramos pactos indignos de la pureza de nuestros principios; si cedemos al halago, á la amenaza ó al soborno; si transigimos con nuestros adversarios en puntos que toquen á la doctrina, ciertamente, si, nuestra dignidad padece. Pero si solo escuchamos la voz del patriotismo y de nuestra conciencia, si cedemos solo ante el amor á las instituciones que cimentaron nuestros padres y de que somos continuadores y legítimos custodios, ¿cómo ha de padecer la dignidad en presencia de tan caros objetos?»

«Meditemos, meditemos mucho lo que nos toca hacer: no por temor de que se escape de nuestras manos la posesion de un poder que nos sonrie en lontananza como un medio de labrar la felicidad de la Patria; sino por miedo de que contribuyamos á derribar la obra de tres generaciones liberales.»

Ha sido declarado cesante D. Celedonio Amezága, archivero del gobierno civil de Burgos.

La diputacion provincial de Burgos ha tenido á bien perdonar el cupo de contribucion territorial á varios pueblos de la provincia en compensacion de caños ocasionados en sus sembrados.

El cardenal arzobispo de Burgos ha salido de aquella capital con direccion á los baños de Arnedillo con objeto de restablecer completamente su quebrantada salud. Durante su ausencia ha quedado encargado del gobierno eclesiástico de la diócesis, D. Félix Martínez Izarra, canónigo de aquella santa iglesia metropolitana.

Segun leemos en una carta de Salamanca, designanse como candidatos por los distritos de Ledesma, Ciudad-Rodrigo y Vitigudino, á los señores Casanueva, Tercero y Herrera, que acaban de representarlos en el disuelto Congreso. Por la capital se disputarán el triunfo el vizconde de Revilla, que la representó últimamente y cuenta con grandes simpatías, y los señores D. Juan Valera y don Eduardo Perez Pujol, hijo de aquella ciudad y catedrático de la universidad de Valencia.

En la provincia de Burgos aparecen hasta ahora los siguientes candidatos: En la capital el Sr. Alonso Martínez; en Bribeña los señores Casaval y Santillan; en Aranda el Sr. Flores Calderon; en Medina el Sr. D. Fernando Alvarez; en Lerma el señor conde de Vistahermosa, y en Castrojeriz los señores Cid y Barona.

—*El Diario Español* da hoy las siguientes noticias electorales:

—(Oviedo).—Candidato ministerial, señor Mon. Si el partido progresista no se retrae, es segura su derrota. El Sr. Mon necesita, para ser elegido, el apoyo del gabinete.

—Vega de Rivadeo.—Sr. Lorenzana, de union liberal. Su triunfo asegurado.

—Cangas de Tineo.—Sr. Suarez Canton, de union liberal. El conde de Toreno ha retirado su candidatura.

—Salas.—Sr. García Miranda, de union liberal.

—Avilés.—Sr. Suarez Inclan, de union liberal.

—Pravia.—Luchan los señores vizconde del Cerro y Ballin, ambos de union liberal.

—Llanes.—Aunque combatido por el gobierno, se cree que el Sr. Posada Herrera tendrá gran mayoría.

—Luarca.—Sr. Rigueral, moderado.

—Gijón.—Sr. Capua, moderado.

—En Santander el gobierno acepta la candidatura del Sr. Salaverría.

—En Torrelavega combate el Sr. Posada Herrera, pero es difícil su derrota.

—En Laredo es segura la eleccion del Sr. Manzanedo.

—En Selaya será elegido el Sr. García Lomas, de Union liberal.

—El candidato ministerial en Segovia, es el conde de Alpuente.

—En Toledo es combatida oficialmente la candidatura del Sr. Nocedal, y en Illescas la del Sr. Nuñez Arenas.

—En Madridejos lucharán el general Latorre y el conde de Vilches.

—En Torrijos será elegido el Sr. Maroto, moderado puro.

—El Sr. Campo es el candidato ministerial por el distrito del Mar de Valencia.

—En Bilbao es seguro el triunfo del Sr. Zaballuru, candidato de Union liberal.

—En Durango se cree será elegido el Sr. Ibargoitia.»

Ayer fué objeto de discusion entre moderados y progresistas, si una vez acordada por estos la continuacion del retraimiento político, podrá tolerarse legalmente la existencia de los comités provinciales y del directivo. Habiendo dicho un periódico ministerial que el gobierno no querrá tal vez consentir que permanezcan constituidos unos cuerpos políticos que las leyes no reconocen, y que acordada la abstencion no tendrán objeto marcado en las funciones de la vida constitucional; *Las Novedades* contesta que los comités existirán siempre y que lo único que el ministerio conseguirá, como sucede siempre en estos casos, es que sus acuerdos sean órdenes; que sus consejos sean leyes del partido; que su opinion, hoy respetable, sea un mandato lleno de prestigio, que todos se apresuren á cumplir.

Un periódico manifestó anoche que el Sr. Madoz trabaja contra el retraimiento. El Sr. Madoz, que hace tiempo está enfermo, se ha ocupado poco en estos dias, por la misma causa, de los asuntos políticos; el Sr. Madoz no oculta y sostendrá que el partido progresista debe admitir el combate en todos los terrenos en que se lo presenten sus adversarios; pero el señor Madoz es el primero en sostener que el y todos los progresistas deben acatar la decision que adopte todo el partido.

Los oficiales primeros del cuerpo de administracion civil destinados recientemente al gobierno de esta provincia señores Viza y Larena eran cesantes, el primero de Hacienda y el otro de Gobernacion.

Ya se ha dictado sentencia en la causa seguida en el juzgado de Escalona contra Eusebio Silvan y Peralta, Francisco Lehera y Zamorano, Antonio del Prado y Puebla y Estéban Marchan y Salinas, por homicidio y robo con escalamiento en la persona y casa de D. Vicente Millan, vecino de Almoros, cuya vista en segunda instancia tuvo lugar hace pocos dias en la sala tercera de este territorio. El juez inferior pedía para los cuatro procesados la pena de muerte en garrote con las accesorias, y la sala sentenciadora ha confirmado esta sentencia para los dos primeros y para los segundos la de cadena perpetua y las accesorias, debiendo estos reos de acudir á la ejecucion de sus desgraciados compañeros y presenciarla con la argolla puesta en el cuello.

Los partidarios de la union liberal creen que podrán traer fácilmente al próximo Congreso 40 diputados por lo ménos.

Una y otra vez repetimos, que por el ministerio de la Gobernacion no se ha dirigido circular ninguna secreta á los gobernadores civiles sobre elecciones.

Ayer dió abrigo en sus columnas *Las Novedades* á la noticia, ya hace dias desmentida, de que el gobierno trata de abandonar á Santo Domingo, conservando solo en la isla dos ó tres gobiernos militares, á cuya sombra se crearían factorías de comercio; y hoy podemos y debemos repetir que es falso que el gobierno haya resuelto abandonar á Santo Domingo, y que en nuestra opinion, la cues-

tion del abandono ó de la conservación de la isla no se resolverá hasta que toda ella obedezca al gobierno español.

Ayer por la mañana recibimos los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS de la Agencia Havas:

- Paris, 8.
Ayer al terminar la cotizacion en la Bolsa, quedaron los fondos á los precios siguientes:
3 por 100 francos, 65.45
4 1/2 francos, 23.40.
Diferido español, 43.
3 por 100 interior español, 60 0/10.
Ferro-carril de Sevilla á Cádiz, 430.
Moviliario francés, 920.
Compañia Industrial mercantil (cotizacion no oficial) 000.
Ferro-carril de Zaragoza, 470.
Idem del Norte, 380.
Moviliario español, 567.
Ferro-carril portugués, 290.
Fondos turcos, 49 2/8.
Londres, 8.
Consolidados Ingleses, 38 1/8.
3 por 100 portugués, 46 5/8.
Fondos griegos, 22 5/8.
Fondos mejicanos, 50 3/8.
Amsterdam.
3 por 100 español, 47 1/4.
Diferido español, 42 1/2.
Anveres.
Diferido español, 46 3/8.
3 por 100 interior español, 41 7/8.

Si es verdad lo que anteaer se decía, de que España auxiliará al Ecuador en la lucha que esta república sostiene actualmente con el Perú, no significará esto, como pretende La Iberia, que el gobierno español trate de emprender una nueva guerra en América; sino que viéndose precisado, para sostener la dignidad y los intereses nacionales, á obrar belicosamente contra el Perú, es natural que auxilie y obre de acuerdo con todos los enemigos de éste y en favor de los que, como la república del Ecuador, no han dejado de favorecer la causa de España en el continente americano.

La circular sobre elecciones que de un momento á otro dirigirá el Sr. Gonzalez Brabo á los gobernadores civiles, proclama de nuevo, según hemos oido, que el gobierno no rechaza, en el sentido constitucional, en que puede emplearse esta palabra, á ningún hombre político por sus antecedentes; se complace ante la idea de que la prensa denuncie todos los amañados y coacciones que puedan emplearse para asegurar el triunfo de candidatos impuertos á los distritos; y recomienda á los delegados del gobierno, que atendiendo á las denuncias ó quejas que se le dirijan, trabajen solo para que no se coarte en manera alguna la voluntad electoral.

Han sido infinitas las personas que han acudido ayer al palacio de los marqueses de Remisa á despedirse de S. M. la reina madre, quien, como digimos que sucedería, sale, si no el 12, el 13 del actual para Oviedo, donde no permanecerá sino hasta despues que termine la cuarentena de su hija doña Cristina.

La Agencia Havas nos remitió ayer los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS:

- Argel, 5.
El general francés Jolivet ha rechazado el ataque de 1,500 árabes, causando muchas pérdidas. El combate ha sido muy reñido, quedando muertos en el campo 86 franceses.
Sunderland, 8.
Se han hecho grandes fiestas á los marinos franceses, y manifestaciones llenas de entusiasmo por la alianza anglo-francesa.
Nueva-York, 24 por la noche.)
El general federal Sheridan ha perseguido al confederado Early hasta Woodstock, donde hizo alto.
El oro está á 204 y el algodón á 140.

Segun nos escriben de Santander, se ha verificado una curacion verdaderamente maravillosa en Omoño (Trasmiera) pueblo de las inmediaciones.

El apreciable cuanto modesto jóven D. Ramon de la Vega y Villa, que ha ido á dicho pueblo á residir accidentalmente despues de concluir su carrera de medicina en esta universidad Central, tuvo ocasion de ver á una jóven de 19 años que debía ser el único apoyo de su madre, y la cual era ciega desde su tierna edad, á consecuencia de unas cataratas dobles complicadas con atresia pupilar. Los sentimientos caritativos del jóven médico no le dejan pensar en lo arriesgado y difícil de la operacion, y se decide á salvar la vista de la desgraciada ciega. Así lo ha verificado, llegando á colocarla una pupila artificial que él mismo hizo al efecto. El resultado ha sido tan feliz que la pobre enferma puede hoy, merced á la inteligencia del Sr. Vega, ejercer en el estado mas regular y normal, todas las funciones de la vision, volviendo así á disfrutar, como en una nueva vida, de las bellezas que le proporcionan un sentido del que hasta ahora puede decirse que habia carecido.

Felicitemos al distinguido profesor, por la brillantez con que da principio á sus tareas facultativas, y no dudamos que su aplicacion y talento le harán merecer la consideracion de una de las primeras notabilidades en la ciencia á que tiene consagrados sus estudios.

El tren especial que conduce á Valencia gran número de personas convidadas por la Casa-Banca de Madrid á la esposicion agrícola é industrial y de comercio que hoy se inaugura en aquella ciudad con extraordinaria solemnidad, ha

partido de esta corte á las nueve y media de la mañana de ayer, uniéndose á esta expedicion, en las diferentes estaciones del tránsito, las personas invitadas á este acto en otros puntos.

Segun las noticias que se comunican sobre esta solemnidad artística é industrial, en el hermoso edificio construido al efecto se observan ya objetos notabilísimos y dignos de llamar la atencion. La sucursal de Játiva remite á la esposicion de Valencia un abundante surtido de granadas, chocolates, almidon, alpargatas y tejidos de varios géneros. Es probable que remita tambien ganado caballar.

Las ciudades de Barcelona y Gerona preparan algunos artículos para la esposicion de Valencia.

El jefe de la sucursal de Burgos participa la remesa que ha hecho á la esposicion, de trigos, yeros, lentejas y quesos añejos de Belorado y del mismo Burgos. El jefe de la sucursal de Pollensa (Islas Baleares), remite con igual objeto, aceite, hijos, habas, algarrobas y algunas muestras de objetos construidos con la palma, que tanto abunda en aquellas islas.

D. Eugenio de la Bastida, jefe de la Casa-Banca de Paris, ha pasado á Valencia con el objeto de visitar la esposicion y cuidar de la colocacion de los efectos con que la Francia contribuye y presenta en competencia con los españoles.

Las Casas-Bancas de Paris, Londres y Lisboa continúan activamente sus operaciones de giros y de compras en vasta escala; las dos primeras preparan y aumentan sus remesas á la esposicion de Valencia.

De la Agencia Peninsular recibimos ayer los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS:

Paris, 8 (por la tarde.)
La emperatriz de Rusia llegará á Niza el día 21.

Mr. de Lesseps ha salido para Egipto, y el objeto de su viaje es el de ponerse definitivamente de acuerdo con Said-Baja para el cumplimiento de la sentencia arbitral dada por el emperador.

Bruselas, 8.
El rey Leopoldo ha salido para Alemania, dirigiéndose primero á Baden. Su ausencia durará un mes.

La comision nombrada por el Congreso médico de 1864 para verificar algunos estudios sobre el cáncer y presentar sus resultados en el de 1866, la componen los Sres. D. Melchor Sanchez Toca, D. José Calvo Martin, D. Rafael Martinez Molina, D. Federico Rubio, D. Teodoro Yañez, D. Rafael Cervera, D. Andrés del Busto y D. Aureliano Maestrie de San Juan.

En la primera semana del presente mes no hubo variacion en las enfermedades reinantes, que continuaron siendo las mismas, ocupando el primer lugar las calenturas intermitentes cotidianas y cuartanas, las gástricas, algunas de las cuales se hicieron en el segundo periodo tifoideas ó nerviosas, y los reumatismos fibrosos. Tambien hubo bastantes casos de catarros bronquiales y pulmonales, de erisipelas, de anginas, de pleurodinias, de pleuresias y aun de pulmonias, casi todas de suma gravedad, sucumbiendo á ellas algunos desgraciados, á pesar de emplearse los medios que aconseja la ciencia.

Las enfermedades crónicas produjeron alguna mortandad, particularmente en los que padecian de afectos del pecho y del hígado.

Hé aquí los profesores que componen la comision organizadora para el Congreso médico español de 1866:

- D. Melchor Sanchez Toca, D. Juan Castelló y Tagell, D. José Calvo y Martin, D. Andrés del Busto y Lopez, D. Eusebio Castelo y Serra, D. Teodoro Yañez y Font, D. Manuel María José de Galdo, D. José Ametller y Viñas, D. Pablo Leon y Luque, y D. Rogelio Casas y Batista.

El tren-correo que llega á esta corte á las siete de la mañana, ha experimentado ayer un retraso de dos horas, porque la máquina, tres wagones y un coche de tercera clase que la seguian, se salieron de la via al entrar en la estacion de Pozuelo, habiendo resultado tres viajeros heridos, uno de los cuales era el fogonero. Hay además cuatro contusos muy leves. El juzgado correspondiente ha acudido para formar la sumaria en averiguacion de lo ocurrido, desempeñando su cometido con el mayor acierto y diligencia.

Anteaer, á consecuencia de una empuñada lucha que armaron tres hombres embriagados, en la calle Ancha de San Bernardo, varios serenos que quisieron evitar consecuencias graves, se propusieron restablecer la paz entre los contendientes, no pudiendo lograrlo, hasta que uno de los serenos les aplicó unos cuantos palos con el de su chuzo.

Otros discípulos de Baco que tambien reñian á la misma hora (cuatro de la mañana) en la calle de Velarde, despues de mucho disputar, rompieron los faroles á dos serenos que se presentaron para calmar la ira de los contendientes.

Los progresistas se presentarán fijamente á disputar la eleccion de concejales; y parece que tienen resuelto que no se proceda en la reeleccion.

Sobre la polémica empuñada entre La Iberia y El Ancora acerca de si el duque de la Victoria ha manifestado ó no por escrito que es partidario del retraimiento, podemos y debemos decir con datos que todo progresista tendria por buenos, que

existe en Madrid una carta del duque de la Victoria en que se pronuncia en favor del retraimiento, pero en la que al mismo tiempo declara el general Espartero que no cree conveniente hacer pública ésta su opinion, para que no influya en la resolucion de su partido, cuyas decisiones él será el primero en acatar.

Hoy vuelve á Málaga, según se dice, á hacer entrega del mando el gobernador civil Sr. Alonso, quien parece destinado á ocupar el gobierno civil de la Coruña.

Ha llamado extraordinariamente la atencion pública el artículo publicado ayer por el periódico progresista La Nacion, contra el retraimiento. En él se ha visto que el Sr. Madoz usa de todos los medios de que puede disponer, para aconsejar á sus correligionarios que acepten el combate. Pero tambien se confirma por el artículo de La Nacion, lo que en otro lugar decimos á nuestros lectores, y es, que el Sr. Madoz y sus amigos, despues de trabajar por el triunfo de sus opiniones, respetarán y cumplirán lo que el partido progresista resuelva.

Ha sido declarado cesante el oficial del gobierno de esta provincia Sr. de Calce, que desempeñaba el negociado del personal, siendo reemplazado por el oficial de administracion del mismo gobierno D. Francisco Fornier, que ya lo tuvo á su cargo antes de ahora.

Tambien ha sido declarado cesante el empleado del gobierno de la provincia de Madrid D. Garni Vidat y Aspiaza.

El conocido abogado y escritor público D. Juan de Teresa Nugaro, se presenta candidato á la diputacion á Cortes por Aspe, provincia de Alicante, el cual cuenta ya con una gran mayoría de electores y por consiguiente con la probabilidad de poder triunfar en aquel distrito.

Se ha dicho exajerando la noticia que dimos hace dias, que se trataba de suprimir definitivamente la direccion del registro de la Propiedad. Aquella direccion se creó en virtud de una ley, y hemos dicho con repeticion que lo único que se hará es modificar la manera de ser. Hoy se nos dice que dichas reformas se dirigirán á estrechar los vínculos de aquella direccion con el ministerio de que depende, procurando vencer las dificultades materiales que en la fecha de su creacion se opusieron á la instalacion de aquel centro directivo en el mismo edificio que ocupa el ministerio de Gracia y Justicia, á pesar del celo é interés desplegados con este objeto por el señor Fernandez Negrete.

Ayer, á las tres de la tarde, ha sido atropellado en la calle Ancha de San Bernardo un chico por un coche de plaza, el cual le ha cogido un pie, hiriéndole, según se dice, de alguna consideracion en el tobillo.

Ha sido ya admitida la dimision que han presentado del cargo de secretario del gobierno civil de esta provincia don Antonio Quevedo.

El Eco de la montaña del jueves, recordando ser aquel día el aniversario de la terrible inundacion que el año pasado sufrió la ciudad de Vich, publica su número orlado de negro.

El rey de Prusia y Mr. de Bismark su primer ministro se hallaran para el 15 de este mes en Berlin y entonces decidirán cuándo deben empezar sus tareas las Cámaras prusianas.

Se va á publicar en Francia una traduccion del teatro de Alarcon; debida á Mr. Alfonso Royer.

El cónsul de Portugal en Cádiz nos ha enviado un comunicado en el que hace constar que todo extranjero para entrar en el vecino reino necesita pasaporte, por no estar abolido allí el uso de este documento, como acontece en España, y en casi todas las naciones de Europa. Por tal causa, el cónsul mencionado espide pasaportes á los españoles que lo solicitan, cobrando los derechos que á tales pasaportes corresponde, sin cometer en este abuso alguno, como se suponía por varios periódicos.

Escriben de Roma:
«El general Lamoriciere, que continúa cobrando 93,000 francos al año como general del ejército pontificio, ha escrito al coronel Blumenthal para que le diga cuál es el número exacto de tropas que sirven bajo la bandera del Papa. El coronel de los zuavos, Smith, ha llegado ya. El cardenal Merode anuncia como positiva la venida de Lamoriciere, el cual habia dejado su quinta de Picardía para ir á Paris á conferenciar con el prelado.»

Garibaldi ha enviado á sus periódicos una protesta contra las letras de cambio suscritas con su nombre, que circulan en Londres. «Notifico, dice, que esta firma es falsificada, pues yo no he firmado ninguna letra de cambio por valor de ninguna suma.» Pero hay otro Garibaldi en Londres, que es el marido de una cantante, la cual se hace pasar por sobrina del héroe.

Noches pasadas cayó una exhalacion en una casa de la ciudad de Fraga, que causó la muerte á María Cabrera, dejó muy mal parado á un niño, y produjo en la casa un horroroso incendio.

Por el inspector del distrito del Hospital ha sido puesto á disposicion de la autoridad respectiva, un sujeto que habia sustraído de la casa de sus amos al-

gunos cubiertos de plata, fugándose de la casa donde servia.

Tambien ha sido detenido otro sujeto por estafa de dinero, en juego de cartas, ocurrencia que tuvo lugar en una taberna de la calle de Santa Isabel.

Las autoridades encargadas de la vigilancia pública practica diligencias para descubrir el paradero de una criada de servir que se ha llevado de casa de su ama, doña Pilar de Rojas, calle de la Biblioteca, tres cubiertos de plata, un cucharon y tres cucharillas.

Anteaer fue atropellado un caballero, frente al Café Imperial, por los caballos de un coche particular, recibiendo una contusion en un brazo.

El Times, hablando de la última visita del príncipe de Gales á Dinamarca, publica un artículo defendiendo la union escandinava, procurándose así la fuerza que necesitan, tanto sucesos como dinamarqueses, para defenderse del despotismo militar que Europa parece dispuesta á aceptar.

Ha sido puesta á disposicion de la autoridad respectiva una prógima que habia robado una cruz de brillantes y algunos otros efectos de valor, que según ella misma ha confesado, los ha vendido en un pueblo de esta provincia.

Anteaer fue hallado el cadáver de un niño recién nacido, en la calle de las Provisiones.

Por los dependientes de la autoridad del distrito del Congreso, han sido detenidas 68 personas por delitos de más ó menos importancia en todo el mes de setiembre último.

El Diario Español ha publicado un notable artículo con el epígrafe de «Copilán general de Cuba y sus detractores en que demuestra de una manera concluyente que en los dos años que viene ejerciendo el mando el general Dulce, han aparecido en las costas de Cuba seis expediciones negras, y de ellas se han capturado cinco y gran parte de la sexta: que en 1863 el producto de las consignaciones de emancipados que ingresaron directamente en tesorería, ascendieron á la enorme suma de más de ocho millones de reales, hecho que debido á la enérgica y eficaz iniciativa del general Dulce, hace su más completa apología: que no podía ni debía cortar la causa á que le invitó el comandante Argüelles, porque no estaba en su mano detener, ni mucho menos, paralizar la accion de los tribunales de justicia: que el gobierno de los Estados-Unidos ninguna reclamacion ha hecho acerca de la estradicion de dicho jefe, toda vez que no puede hacerla despues de la espontaneidad con que la ordenó que solo una vez estuvo á visitar el ingenio del Sr. Zulueta, del mismo modo que lo hizo á las fincas de los señores marqueses de Almendares, Ofarrel, Poey, Aldama y otros, correspondiendo á las invitaciones que estos señores acostumbra hacer á cuantos generales ocupan el punto superior de la isla; que es de todo punto falso que el Sr. Argüelles haya sido jamás secretario particular del general Dulce; y por último, que sirviendo este á su país con la elevada inteligencia y la plausible energía de que viene dando tantas pruebas, deben importarle muy poco los apasionados juicios de sus detractores.»

Anteaer estuvieron la mayor parte de los empleados de la Junta general de Estadística en casa del Sr. D. Alejandro Oliván, con objeto de manifestarle su sentimiento por la dimision que ha presentado de su cargo. El Sr. Oliván, por su parte, hizo presente á sus antiguos subalternos la satisfaccion que experimentaba en aquellos momentos por tan espontánea manifestacion, ofreciéndoles con esquisita galantería su casa y valimiento para en lo que pudiera servirles. El director de estadística especial y el de la catastral, despues que se retiraron de casa del Sr. Oliván, parece que acordaron con los demás subalternos regalar á su antiguo jefe una magnífica esmeralda de plata cincelada, en la que ademas de otros varios adornos se leerá la siguiente inscripcion: «Los empleados de Estadística á su dignísimo y respetable jefe D. Alejandro Oliván, en prueba del mas sincero cariño y eterno recuerdo.»

Se dice que la persona que cuenta con mas probabilidades para reemplazar al Sr. Quevedo en el cargo de secretario del gobierno civil de Madrid, es el señor García, antiguo gobernador de Palencia.

El Sr. Bengoechea, teniente de alcalde del distrito del Hospital, ha sido trasladado al de Buenavista, por haber quedado vacante dicho distrito con el nombramiento del señor duque de Tamames al cargo de corregidor: La Iberia, con este motivo, dice que larga y perspicaz como de lice ha de ser la buena vista que alcance á ver lo que hay en esta traslacion, y da á entender que tendrá por objeto la reeleccion del Sr. Bengoechea. Con decir á La Iberia que el Sr. Bengoechea no ha sido elegido concejal por el distrito de Buenavista, sino por el de la Universidad, y que le faltan dos años para cumplir el tiempo que la ley señala para desempeñar dicho cargo, está contestado completamente el sulto de La Iberia, y demostrado cuanto en él se dice con respecto á vinculaciones de los cargos de concejales y diputados.

Hoy á las ocho se pondrá en escena en el teatro de Variedades la comedia en tres actos, original, titulada Mentras dulces, en la que hará su salida la primera

atriz de este teatro señora doña Josefa Calma.

El Banco de Berlin ha elevado el descuento al 7 por 100.

Cartas de Viena aseguran que el gobierno austriaco no ha variado en nada su proyecto de reducir el efectivo del ejército, habiéndose trasmitido las ordenes oportunas en este sentido al general Benedek, que manda en el Veneto. Si esta noticia se confirma, demostrará que Austria no cree en las eventualidades de una guerra próxima, y que piensa guardar la mas estricta neutralidad en la cuestion romana.

Las últimas noticias de Matamoros confirman que el general jurista Cortinas se ha apoderado de Brownsville, en el Estado confederado de Texas.

En el mercado de granos de esta corte se han vendido ayer 671 fanegas de trigo, de 44 á 52 reales fanega; la cebada de 27 á 30 1/2, y la algarroba á 30.

SEGUNDA EDICION.

El domingo 2 del corriente, á las cuatro de la tarde, fué recibido en audiencia particular por S. M. la Reina, el director del Centro Industrial y mercantil, Sr. D. Francisco Vargas Machuca.

S. M., con el bondadoso carácter que la distingue, se manifestó muy complacida, escuchando con cuidadoso interés las esplicaciones que el Sr. Vargas Machuca la hizo de su plan de educacion, próximo á llevar á efecto, dirigiéndole varias preguntas con presencia de los planos que tuvo la honra de entregar á S. M.

Al hacer el Sr. Vargas Machuca la esplicacion detallada de todos los particulares de su pensamiento, concluyó rogando á S. M., que pues se habia dignado prestarle su benévola atencion, le permitiera dar á aquella edificacion el nombre del tierno vástago de S. M., la infanta doña Eulalia, por el que, separándose de la costumbre generalizada de dedicar las cosas, objetos é inventos á S. A. el príncipe de Asturias, y por mas que se honraria en ello, deseaba que el nombre del último de los augustos hijos de S. M., viviera eternamente en una poblacion que llevara el de S. A. la infanta doña Eulalia.

Desde este momento, S. M. la Reina, dándole afectuosas gracias por tal deseo, que ella aceptaba con placer, y habiendo ya comprendido el objeto que se proponia dicho Sr. Vargas Machuca, que es el de edificar una colonia á las inmediaciones de Madrid, en los terrenos de su propiedad, inmediatos á la Fuente Castellana, para facilitar habitaciones cómodas y económicas á las clases media y jornaleras del pueblo, demostró el gran entusiasmo que le causaba el plan de edificacion, teniendo el Sr. Vargas Machuca la alta honra de oír de S. M., con dulces palabras que gustosa accedia á todos sus deseos, de contribuir por su parte á que realizase su proyecto; y á este fin, sería la primera que consignara en las cajas del Centro Industrial y Mercantil una cantidad, y que por último colocaria gustosa la primera piedra.

Momentos antes de tan halagüeña conferencia, que el Sr. Vargas tuvo con su majestad la Reina; y hallándose en la antecámara, tuvo ocasion de que S. M. el Rey le oyera tambien respecto á este mismo proyecto y sus deseos, felicitándole cordialmente y ofreciéndole desde luego su consentimiento y apoyo.

La colonia que va á edificar el Sr. Vargas Machuca, se llamará Santa Eulalia, nombre, como se ha dicho, que lleva la última de las infantas de España, hija de S. M.

Felicitemos sinceramente al Sr. Vargas Machuca por el resultado que ha obtenido en su presentacion á S. M. y por el benéfico pensamiento que le llevó ayer á los pies del trono.

En el día de hoy se verifica por fin la corrida de becerros que teniamos anunciada, en los Campos Eliseos. Aun cuando el tiempo frío y lluvioso que hace no favorece el espectáculo, auguramos á los socios una buena entrada por lo solicitadas que han sido las acciones. La funcion empezará á las tres en punto de la tarde y será presidida, según nuestras noticias, por la señora baronesa de Horteiga.

Dentro de breve tiempo los comerciantes Ingleses podrán enviar órdenes desde Londres á Calcuta y recibir el contestacion el mismo día. El cable eléctrico que ha de atravesar el golfo Pérsico estará colocado muy pronto, y una vez puesto tendrán comunicacion telegráfica directa la capital de la Gran Bretaña con la de las posesiones Inglesas de la India.

En la semana anterior el ingeniero inspector del gobierno, recientemente nombrado para la línea del ferro-carril de Ciudad-Real á la frontera portuguesa, reconoció la sexta seccion de la misma, situada entre Badajoz y Mérida, y al parecer quedó muy satisfecho de su estado, habiéndola recorrido por dos veces, en un tren especial, con la velocidad de 60 kilómetros por hora. Debe, pues, esperarse de un día á otro la autorizacion del gobierno para abrir al servicio público dicha seccion.

Durante los siete primeros meses de este año se han importado en Francia valores en oro y plata por un total de 440,395,162 rs., y se exportaron reales 381,051,527; resultando una diferencia en favor de las importaciones, de reales

39.343,633. España figura en la importación por valor de 35.681,396 rs.

Segun hemos anunciado, anteanoche fueron recibidos en audiencia particular por S. M. la Reina, el distinguido letrado doctor D. Juan Lopez Serrano y el celoso procurador de los tribunales D. Pedro Carrascosa y Cantalejo. El primero, como abogado defensor de los procesados Zoilo Gomez y Jimenez y Juan Bautista Blazquez, al poner en las reales manos de nuestra augusta soberana una solicitud de dicho procurador, impetró de S. M. en breves y elocuentes frases el indulto de la pena de muerte a que los reos han sido condenados por el juzgado de Piedrahíta, manifestando la confianza que abrigaba en su razon, de alcanzar de la regia prerogativa la conmutación de aquella pena por la inmediata en el caso de que la sentencia que está próxima a pronunciarse por los magistrados de la sala tercera de esta excelentísima Audiencia, sea confirmatoria. El segundo, como procurador de los mencionados reos, reprodujo en sentidas frases la misma pretension. Y S. M. les manifestó con la bondad que la distingue, que sus deseos eran el derramar dulce consuelo hasta la negra mansion del crimen, y que por consiguiente consultaría con el señor ministro.

Acaban de encontrarse en las ruinas de Pompeya varias estatuas pequeñas de bronce y de mármol que tienen grande interés artístico. Algunas de las primeras tienen los ojos de esmalte, y otras llevan al cuello, en los puños y en los tobillos ricos collares y brazaletes de pedrería. Dichas estatuas decoraban un templo consagrado a Juno, que se conserva perfectamente. Sin duda muchos pompeyanos, el día de la terrible erupción que sepultó la ciudad, debieron acudir al templo para implorar de la diosa que les librara del peligro, porque sobre el pavimento de este se han encontrado muchos esqueletos.

La parte de Pompeya nuevamente descubierta se conserva perfectamente, y el pavimento de las calles está tan admirablemente ejecutado, que ni Londres ni París tienen nada mejor en este género. Estos pavimentos se componen de largos trozos de lava de figura irregular, pero perfectamente ajustados entre sí; cuando la lava se rompía se ponían nuevos trozos unidos a los antiguos con barretas de hierro. La mayor parte de las calles tenían además aceras que se elevaban más de dos cuartas sobre el piso destinado a los carruajes. Para pasar de una acera a otra había postes que hacían innecesario el bajar al pavimento inferior.

Esta noche saldrá de esta corte con dirección a Santander el joven escritor D. Eduardo Bustillo, quien regresará en breve para dirigir la publicación de su

nueva obra titulada *El libro de María* (cuadros de la vida de la Virgen), de cuya edición parece se ha encargado el conocido activo editor Sr. Gujarrar.

Una carta de París, que tenemos a la vista asegura que el emperador Napoleón está cansado de que Europa gaste sus fuerzas en actos preventivos temiendo de continuo que estalle una guerra general a causa de las cuestiones pendientes. El emperador, dice el correspondiente, desea que las soluciones lleguen pronto y esta es una de las principales razones del tratado franco-italiano. Durante los meses de invierno conducirá con gran actividad las negociaciones diplomáticas para que las potencias se adhieran al pensamiento de un Congreso europeo que ponga fin a los actuales conflictos y a la entrada de la primavera el Congreso estará reunido o estallará la guerra.

Como prueba de que el gobierno francés medita actos importantes relativos a las cuestiones europeas pendientes, se cita el hecho de que a pesar de no haber que tratar ningún asunto especial entre Francia e Inglaterra, se cruzan diariamente despachos telegráficos entre ambos gabinetes.

Sobre la demostración que hubo en Roma el 29 del pasado dice una carta del día 30:

«Ayer por la noche, al toque de retreta de los tambores franceses que salen de la plaza Colonna, un tropel de gente allí y en las calles cercanas, prorumpió en aclamaciones al rey, al emperador y a la nación. Los esbirros y las patrullas acudieron inmediatamente a dispersar los grupos y persiguieron a los fugitivos, logrando coger a varios. Los polizontes del rey de Roma, y también los franceses, hirieron a algunos individuos; y en la calle Condotti un agente de policía se equivocó e hirió a varios oficiales franceses vestidos de paisanos, los cuales le apalearon, hasta que llegó una patrulla y separó los contendientes. Ha habido unas veinte prisiones.»

Aunque la traslación de la capital de Italia ha sido una condición sine qua non impuesta por el gobierno francés para retirar sus tropas de Roma, es lo cierto que el emperador Napoleón dejó en libertad al gabinete de Turin para que eligiera la población que quisiera. Los señores Pèpoli, Minghetti, Visconti Venosta y otros deseaban que la traslación se hiciera a Nápoles; pero los señores Nigra, Menabrea, Cugia y algunos otros hombres políticos opinaban en favor de Florencia decidiéndose el rey por esta ciudad. Un comité de defensa presidido por el príncipe de Carignano y del cual formaba parte el actual presidente del Consejo, general Lamarmora, determinó

también que bajo el punto de vista estratégico Florencia era preferible a Nápoles.

Aunque en el tratado franco-italiano nada se dice sobre la eventualidad de que un ejército de otra potencia católica vaya a sustituir al francés en Roma es lo cierto que esta hipótesis se ha discutido detenidamente entre las personas que han intervenido en la formación de dicho convenio, no creyendo necesario decir nada en este, porque demasiado dejan conocer la partes contratantes su pensamiento sobre tan importante cuestión. El emperador, según se dice, declaró que el día en que Austria pensase suceder a Francia en la ocupación de Roma, Italia debería oponerse a ello con las armas y en tal caso la bandera francesa flotaría de nuevo al lado de la italiana.

Hé aquí los individuos que han obtenido premio en la facultad de farmacia en el último año escolar.

Ordinarios. D. Juan Gomez Pano, en la asignatura de materia farmacéutica animal y mineral.—D. Isaac Pujol y Arnaiz, en la de materia farmacéutica vegetal.—D. Gregorio Mozo y Berhanza, en la de farmacia químico-inorgánica.—D. Ricardo Sadaba y García, en la de farmacia químico-orgánica.—D. Eduardo Martin de Vidales, en la de ejercicios prácticos de reconocimiento de materia farmacéutica.—D. José Martin Plasencia, en la de operaciones farmacéuticas.—Y D. Joaquín Olmedilla y Puig, en la de análisis química.

Estraordinarios. D. Ricardo Sadaba y García, grado de bachiller.—D. José Martin de Plasencia, grado de licenciado.—Y D. Joaquín Olmedilla y Puig, grado de doctor en la misma facultad, a quien damos el parabien por contar en su seno jóvenes tan distinguidos, y a ellos mismos por la honra que han merecido con su talento y aplicación.

Todos los periódicos profesionales de la corte han aceptado la idea iniciada por la *Gaceta del Notariado*, de reunirse el comité central para acordar la conducta que los notarios electores deben observar en las próximas elecciones.

El periódico semi-oficial francés el *Constitutionnel* desmiente la noticia dada por algunos periódicos franceses de que la emperatriz Eugenia había escrito una carta al Santo Padre.

Parece que por la junta directiva del colegio de notarios territorial se está preparando una visita a los notarios de su jurisdicción disciplinaria, en uso de las facultades que le concede el reglamento notarial.

El *Moniteur* da cuenta de la recepción hecha por el emperador Napoleón al señor D. Alejandro Mon.

El duque de Persigny ha dirigido una carta a *la Patrie*, protestando contra algunas de las interpretaciones que se han dado al discurso que pronunció en Saint-Etienne.

Mr. de Persigny manifiesta que siempre ha querido la descentralización, y declara que en vez de separarlas, quiere conciliar la libertad con la autoridad.

FONDOS PUBLICOS.

En el Bolsin de ayer el 3 por 100 consolidado andaba solicitado a 30-33 al contado y a 30-30 a fin de mes. La deuda diferida se pagaba a 43-30 y 33 a fin de mes y voluntad. La amortizable de primera clase seguía ofrecida a 44-75, la de segunda a 27-25 y el personal se pagaba a 25-65 y 70.

Sobre los demás valores no ha habido contratación alguna.

ESPECTACULOS PARA HOY.

Teatro Real.—Función 3.^a de abono.—A las 8 1/2.—*Norma*.—Príncipe.—A las 8.—*El amor y la Gaceta*.—Baile.—*Las hijas de Elena*.—Circo.—A las 8.—*El sexto marido*.—Zarzuela.—A las 8 1/2.—*Propósito de mujer*.—*De tal palo tal astilla*, zarzuela en un acto, en la que tomará parte D. Francisco Salas.—*La casa Roja*.—**Novedades.**—A las 8 1/2.—*La profecía*.—Baile.—**Varietades.**—A las 8.—*El ramo de olivo*.—Baile.—*Una coincidencia alfabética*.—**Circo del Príncipe Alfonso.**—A las 8 1/2.—Gran función de variados ejercicios ecuestres y gimnásticos.

COMUNICADO.

Señor director de LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA:

Muy señor mío: En vista de la acogida que ha merecido a Vd. mi pensamiento de venir a Madrid a ofrecer mis servicios al público, durante un mes, mediante mi nuevo procedimiento fotográfico, me apresuro, al llegar, a dar a usted las más cumplidas gracias por su benevolencia y a completar las noticias de que estaba informado.

En efecto, señor director, aun con los animadores consejos que he recibido y lisonjeras esperanzas que diariamente me han hecho formar los distinguidos personajes de vuestra corte, que he tenido el honor de recibir en mis oficinas, como quiera que sabía que Madrid no tiene nada que envidiar a París en este punto, porque esta hermosa capital posee excelentes artistas, yo hubiera renunciado a llevar a cabo mi viaje, que, en verdad, ha determinado mi gran deseo de visitar España, si no me fuera

dable ofrecer con él la novedad de un trabajo a cuyo perfeccionamiento he dedicado, desde hace seis meses, toda mi actividad.

Mis estudios han sido coronados por un éxito inesperado y el resultado de ellos puede considerarse, bajo todos los aspectos, como lo más preciso y más completo de la fotografía. Belleza, dulzura, tirada instantánea, inalterabilidad cierta, terminación inmediata, tales son las perfecciones indicadas. La ausencia del granillo en el papel, que reemplazo por un cuerpo liso, autoriza a asegurar que embellezo las figuras; la suavidad armoniosa que obtengo en la transición del claro oscuro, me permite decir, sin exageración, que las rejuvenece y la rapidez de la operación, a la vez que garantiza la más exacta semejanza, permite conservar a los rasgos de aquellas toda la expresión del modelo. Basta añadir que la inalterabilidad del retrato está químicamente demostrada.

En fin, señor director, a su justa estrañeza de sí podrá pronto, a pesar de los elementos con que cuento y del favor del público que espero, dar a luz mis trabajos, diré a Vd. que con los veinte empleados que me acompañan y el excelente taller que me ha sido ofrecido por mi amigo el conde de Vernay (calle de Pontejos, 6.) a que he unido, para lo esencial a una parte de mis operaciones, un local, compuesto de veinte y dos piezas, de un cuarto que le es próximo, quedo en disposición de estar, bajo todos conceptos, en las mismas condiciones en que estaba en París, para obtener de los habitantes de Madrid las manifestaciones de su satisfacción, que, ante todo, serán mi principal recompensa.

Reciba Vd., señor director, el testimonio de mi más profunda consideración y es de Vd. atento y seguro servidor, Q. B. S. M.—A. DISDERI.

DIARIO DE MADRID

Santo del día 10.—San Francisco de Borja y San Luis Beltrán.

Quintos.—Se gana el jubileo de Cuarenta horas en la iglesia de San Antonio del Prado, donde se celebrará a San Francisco de Borja con misa mayor y sermón, que predicará D. Mariano Puyol y Anglada, por la tarde completas y reserva.—En la capilla del Santísimo Cristo de la Salud se celebrará el culto semanal a su Divino titular. A las diez se manifestará a su Divina Majestad, y a las diez y media habrá misa mayor con sermón que predicará D. Ignacio Ibarra. Por la noche, según la nueva concesión de Su Santidad N. S. P. Pío IX, estará su Divina Majestad expuesto desde las siete hasta las nueve.—Por la noche habrá ejercicios en San Ignacio, Italianos y bóveda de San Ginés.

rio, si se procura la abundancia, aunque sea por medios reprobados, todo el mundo se nos quita el sombrero; esto es verdad.

—Verdad; repuso tristemente Echalo que recogía de debajo del lecho harapos de imposible descripción y los reunía en un montón.

Similar había ya tomado su aire de orador; no se parecía ciertamente al angel caído, arregando su cohorte infernal; pero el orgullo de los rebeldes se pintaba en su frente; en su rostro había ese destello de ingenio parisien, que no es nunca patrimonio de un ser vulgar. Similar no era del pueblo; el pueblo trabaja; Pertenece a esas categorías vagas cuyo conjunto burlesco y peligroso se designa bajo el nombre de bohemios. Os advierto que el desarrollo de la bohemia en París, causaría general terror. Que sea financiera, literaria, artística o religiosa, porque también hay bohemia religiosa, y su representante se ha hecho célebre en el mundo, que se deslice en los salones o invade las calles y las plazas, la bohemia es una lepra. De todo reniega y en nada cree, sino en lo absurdo.

Tienen un lenguaje aparte, especie de arlequin vestido de todos los idiomas. No encontrareis un bohemio que no tenga frases enfáticas dignas de Bossuet ó de Voltaire. Tomando así algo de toda la escuela de las inteligencias, esos desgraciados reúnen las contradicciones de los almanaques, el ingenio de los vaudevilles y el sentimentalismo de los melodramas.

—En la sociedad, repuso Similar con énfasis, no hay más que imbéciles y astutos que de ellos se sirven. Esta es la ley de quien busca en los bolsillos ajenos su propio sustento. En una palabra, ¿quieres continuar en tu oprobio indigente por no sobreponerte a necios escrupulosos?

—No, no; dijo Echalo haciendo un lío de todos aquellos trapos. Ya hemos convenido en que dejaríamos a un lado inútiles escrupulosos de virtud.

Entonces vamos: Pero ¿adonde vas con todo ese envoltorio?

—A mi obligación, Amadeo. Voy a lavar estas necesidades de Saladino al canal.

¡Ah! También la triste historia de Echalo podía llamarse, aunque en otro concepto, la del *angel caído*.

Tomó su envoltorio, a Saladino y la botella; la idea del salchichon prestaba

una aureola a su frente. Similar, carácter mas envanecido, sentía un poco de vergüenza del envoltorio y un mucho del niño. Tenía la convicción de que aquella criatura perjudicaba a su éxito con las damas.

La miseria no tiene nada de cómica, y sentimos cierta repugnancia al pintar estos tipos cómicos en su desgracia, circulando por París. Echalo, adoptando el cargo por completo de la mujer con todas sus faenas domésticas; Similar siempre pretencioso en medio de sus harapos, con el sombrero torcido a lo calavera, la mano en el taller, lanzando miradas asesinas a través de los escaparatés y alejándose cuanto podía de su compañero, y sobre todo del niño, para pasar por solterito.

Tomaron asiento en un austero bodegón y ante una mesa que ni blanca era, donde había un salero de sal y mostaza. Saladino, el envoltorio y la botella fueron suspensos a la pared con ayuda de clavos que hacían el oficio de perchas, y una criada que debía sufrir allí repetidos chascos, se acercó a servirlos con desconfianza.

—El secreto de nuestro porvenir asegurado en la carrera del crimen, dijo con superioridad Similar, te será revelado, a la par que el medio de servirse de la fórmula *¿Amanecerá mañana?* ¿Es Piquepuce quien me ha obsequiado esta mañana!

—Mr. Piquepuce!

—Habla bajo: esas cosas deben ocultarse hasta del aire. Esos hombres no se explican nunca en voz alta, y yo he conocido a Piquepuce en el mismo caso en que nosotros nos vemos.

—Magnífico es el salchichon! esclamó el ex-farmacéutico saboreándole con delicia.

—Regular nada mas: tiempo llegará en que esto te parezca despreciable manjar. Pero volviendo a nuestro asunto: no tenemos mas que aguardar al miércoles para conocer el misterio al cual vamos a cooperar.

—¿Y qué misterio es ese?

—Así se representa a la ingénnua Psiquis interrogando aturdidamente al Amor; Similar llevó un dedo a su boca, y dijo:

—Aun tenemos que vivir dos días con nuestros propios recursos. No quiero caer de nada ni que carezcas; conque hay que acudir a la astucia para resolver el problema.

por mí; mis criados me quieren, porque siempre he sido buena para ellos, y entre todos me guardarán las pocas horas que restan hasta cumplir vuestra venganza. En cuanto la hayais cumplido, todo estará dicho entre el mundo y yo. ¿Dónde nos veremos?

—Esta noche en el baile de la baronesa.

—¿Vos en ese baile?

—Y tendré necesidad en él de todos los que me aman.

—Hasta la noche, pues. No vengais más lejos; pero no me perdais de vista hasta que me veais entrar con seguridad en mi coche.

Por un movimiento rápido llevó la mano de Andrés a sus labios y echó a correr.

En medio de aquella oscuridad, y al ver huir a aquella jóven, cualquiera hubiera creído que era la terminación de una cita de amor.

Entre el sitio en que estaba Andrés y el carruaje mediarían unos cincuenta pasos; Andrés vio a la condesa llegar, oyó su voz, que decía al cochero:

—A casa.

Y sintió cerrar de golpe la puertecilla. Nada parecía justificar los temores de la jóven.

El carruaje partió al galope, y solo entonces creyó oír Andrés un grito ahogado entre el ruido de las ruedas.

Apresuró el paso con el corazón oprimido por vaga inquietud; pero el carruaje a galope ganaba ya los boulevares. Andrés tomó el mismo camino, pero en breve no llegó a su oído más que el ruido del carruaje que se alejaba más cada vez.

Andrés se detuvo bajo un farol y cortó con ayuda del cortaplumas las puntadas que unían ambas tela; del escapulario.

III.

Descubrimiento de la vacuna.

El inglés Jenner fué quien dotó al mundo de este admirable y homeopático preservativo, otorgándole el palamento de su país una recompensa nacional de veinte mil libras esterlinas: no era mucho comprar con medio millon de francos la vida de tantos hombres y la belleza de tantas mujeres.

Por un descubrimiento análogo, Echalo inventor, y Similar su colega, no pudieron adquirir más que tres francos cin-

cuenta céntimos, con lo cual no puede asegurarse un porvenir.

Vendidos sin cesar por la fortuna enemiga y no pudiendo llegar a cometer ninguno de esos crímenes que en el teatro habían visto procurrar a los sagaces fortuna y consideración en el mundo, nuestros dos pobres diablos se devanaban los sesos inútilmente... Similar por egoísmo, Echalo por su amigo Similar y sobre todo por el pobre Saladino, de quien era el madre adoptiva.

Por un instante la esperanza les sonrió; la esperanza acompañada de sus sueños de oro, ¡Habían vislumbrado la posibilidad de matar a la mujer!

Los dos jóvenes sus vecinos, aguijoneados por el afán de hacer comedias, habían tenido la crueldad de reirse de sus pretensiones; lo cierto es que Echalo y Similar no hubieran llevado caro por matar a la mujer, y sin embargo, les hubiera costado gran esfuerzo, porque ambos tenían el corazón sensible.

Desde entonces todo lo veían de color sombrío; para tomar resolución tan grave habían precedido lucha y razonamientos, y cuando ya adoptada con heroísmo la resolución, la ocasión falta, el vacío de la existencia aparece de repente. Es indudable que la vida es una cadena de ilusiones que arroja como única realidad la miseria.

Tal era el caso en que se veían Echalo y Similar. Habían pasado la noche del domingo al lunes en un sueño inquieto, agitado por aspiraciones imposibles. Similar se dejaba arrastrar con la eferrescencia de su rica imaginación al seno de las orgías y de los placeres, Echalo soñaba con un hogar doméstico bien montado, y con las condiciones mas necesarias a la vida.

Para el uno, la ambición de todos los gocees, de todos sus placeres; todo para él, nada para los otros.

Por el contrario, Echalo lo quería todo en el hogar, todo para Similar, todo para Saladino.

Ved la diferencia que existe entre dos organizaciones ambas formadas en la escuela de la desgracia. El punto de partida era el mismo; qué distintos los resultados que cada uno se proponía sacar!

Al despertar, Echalo se encontró con su buhardilla desmantelada y con que Saladino gritaba como un desesperado. Similar al abrir los ojos se convenció con amargura de que en torno suyo no

